

Wien, 06. Juni 2013

Presse-Information

Gas Connect Austria und Buchklub wecken Forschergeist bei Schülern

Gas Connect Austria schickte über 500 junge Forscher auf Erkundungstour, um die Geschichte ihrer Gemeinde zu entdecken. Gemeinsam mit dem Österreichischen Buchklub der Jugend und mit fachkundiger Unterstützung des Bundesdenkmalamtes tourten in den vergangenen Wochen Museumspädagogen durch zahlreiche niederösterreichische Volksschulen. Das Ziel der Aktion: Kinder sollten die Geschichte ihrer Gemeinde erforschen. Im Rahmen von Workshops an den jeweiligen Schulen wurde den Kindern auf spielerischer Weise Einblicke in die spannende Welt der Archäologie, der lokalen Geschichte und des Denkmalschutzes gegeben. Doch dann galt es selbst Hand anzulegen, um die spannende Vergangenheit der eigenen Ortschaft zu erkunden. Präsentiert werden die Forschungsprojekte auf den Webseiten der jeweiligen Schulen und Gemeinden.

Geschichte aus erster Hand

„Unsere Erdgasleitungen liegen unsichtbar und sicher im Boden. Bei Grabungsarbeiten im Zuge des Leitungsbaus stoßen wir immer wieder auf Spuren der Vergangenheit“, berichtet Stefan Wagenhofer, Geschäftsführer der Gas Connect Austria. „Diese Fundstücke erzählen die Geschichte jener Menschen die früher in dieser Gegend gelebt haben. Mit der Aktion „Kinder erforschen die Geschichte ihrer Gemeinde“ wollten wir die Geschichte ihrer Region für Kinder erlebbar und begreifbar machen.“

Die Aktion hat das Interesse vieler Schulen entlang des heimischen Fernleitungsnetzes geweckt. Auch die Kinder waren von den Repliken und den spannenden Stationen begeistert, immerhin ging es um Fragen: Wie mache ich mit Steinen Feuer? Was können Scherben und Knochen erzählen? Wie werde ich Archäologe? Anschließend begaben sich die jungen Nachwuchsforscher in ihrer Heimatgemeinde selbst auf die Suche nach verborgenen Schätzen und ungelösten Rätseln. Unterstützt wurden die Forschungsprojekte mit einer Sonderausgabe des Buchklubmagazins Yep, in dem allerhand zusätzliche Details zum Thema Archäologie zu finden sind.

Viele der nach dem Workshop durchgeführten Schulprojekte sind bereits auf den Schul- und Gemeindefwebseiten einsehbar. Als großes Finale, lädt Gas Connect Austria im Juni noch alle teilnehmenden Klassen zur Landesausstellung nach Asparn an der Zaya ein.

Gute Partnerschaft in der Region

Das aktuelle Projekt setzte die langjährige Kooperation von Gas Connect Austria mit dem Österreichischen Buchklub der Jugend fort. Als Gasnetzbetreiber ist dem Unternehmen die Förderung der Gemeinden entlang des Leitungsnetzes besonders wichtig. Deshalb unterstützt Gas Connect Austria bereits seit 2010 regelmäßig Bildungsinitiativen in den „Erdgasmgemeinden“. Dazu zählen etwa Buchpakete und Büchergutscheine für Volks- und Hauptschulen, ein mobiles Lesetheater, Lesefeste, Workshops und Autorenlesungen.

Teilnehmende Schulen

Am Projekt „Kinder erforschen die Geschichte Ihrer Gemeinde“ haben teilgenommen, die Volksschulen: Auersthal, Deutsch Wagram, Eggendorf, Enzersfeld, Gänserndorf, Großgerungs, Großgöttfritz, Kirchberg am Wagram, Leobendorf, Lichtenau, Rappottenstein, Rastendorf, Spillern, Stetten, Stockerau-West, Weikendorf

Hintergrundinformationen:

Gas Connect Austria GmbH

Gas Connect Austria ist eine 100%-Tochtergesellschaft der OMV Gas & Power GmbH. Mit rund 400 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern ist sie Österreichs größter Fernleitungsnetzbetreiber. Neben der Vermarktung von Transportkapazitäten für das In- und Ausland sorgt Gas Connect Austria für den reibungslosen und sicheren Betrieb des rund 2.000 Kilometer langen heimischen Erdgas-Hochdruckleitungsnetzes. Das Herzstück des österreichischen Fernleitungsnetzes bildet dabei der Erdgas Knotenpunkt Baumgarten an der March, nahe der slowakischen Grenze. Baumgarten ist Österreichs größte Import- und Übernahmestelle für Erdgas und eine der wichtigsten Erdgasdrehscheiben Zentraleuropas. Von dort wird Erdgas innerhalb Österreichs und in die Länder Deutschland, Italien, Frankreich, Slowenien, Kroatien und Ungarn weiterverteilt. Um die Gasversorgung langfristig zu sichern wird die bestehende Infrastruktur laufend überprüft, gewartet und auf dem neuesten Stand der Technik gehalten. Entsprechend der Anforderungen des Marktes entwickelt Gas Connect Austria ein umfassendes Angebot an Logistik-Dienstleistungen für Marktteilnehmer aus dem In- und Ausland. Als Marktgebietsmanager ist Gas Connect Austria verantwortlich für einen koordinierten Erdgas-Transport in Österreich.

Österreichischer Buchklub der Jugend

Lesen ist eine Schlüsselqualifikation, um sich die Welt zu erschließen, sich im Alltag zu orientieren und die verschiedenen Informations- und Kommunikationsmedien -- analog und digital -- bewusst zu nutzen. Es ist die Basiskompetenz für eine selbstbestimmte Lebensführung und eine aktive Teilnahme am gesellschaftlichen Leben.

Der Buchklub ist

- Österreichs größte Non-Profit-Organisation zur nachhaltigen Leseförderung,
- ein sozial engagiertes Lesenetzwerk mit ehrenamtlichen MitarbeiterInnen in Schulen, Kindergärten, Bezirken und Ländern,
- ein Verlag für Produktion und Vertrieb von Jugendmedien
- und eine Servicestelle für Lesepädagogik mit über 60 Jahren Erfahrung.

Rückfragehinweis:

GAS CONNECT AUSTRIA GmbH

Kommunikation

Tel. +43 (1) 27500-88052

E-Mail: communications@gasconnect.at

www.gasconnect.at

ÖSTERREICHISCHER BUCHKLUB DER JUGEND

Kommunikation

Henrike Blum

Telefon & Fax: 01/ 219 85 43

mobil: 0680/ 133 95 26

E-Mail: henrike.blum@buchklub.at

www.buchklub.at